
2月 20日袁记者从定安县第十四届人民
代表大会第四次会议获悉袁 县第十四届人大
第三次会议期间袁县人大代表提出了 54件建
议意见遥 县政府收到县人大常委会移交的建
议意见后袁对 54件代表建议意见进行归类分
类袁分别安排相关责任单位办理遥 一年来袁经
各承办单位共同努力袁54件代表建议已经答
复完毕袁答复率达 100%遥

据悉袁在人大代表提出的建议意见中袁农
林水类 16件袁占 29.6%曰科教文卫体宣传旅
游类 4件袁占 7.4%曰人事福利民政儿童妇女
类 4件袁 占 7.4%曰 城建交通国土规划类 27
件袁占 50%曰民宗法律统战类 1件袁占 1.8%曰
工业尧金融经济贸易类 2件袁占 3.7%遥

据了解袁 代表建议所提问题已经解决或
正在解决的 18件袁 占建议总数的 33.3%曰代
表建议所提问题正在列入逐步解决的 30件袁
占建议总数的 55.5%曰 代表建议所提问题因
受客观条件制约或目前解决问题条件尚不成
熟的 6件袁占建议总数的 11.1%曰

一年来袁 县人大代表以强烈的政治责任
感和使命感袁积极履行代表职能袁提出了叶关
于建设坡寨自来水厂的建议曳尧叶关于改造龙门
墟供水管网的建议曳和叶关于尽快启动南丽湖水厂
居丁片区供水的建议曳等许多有前瞻性尧科学性和
可操作性的意见和建议袁对于改进政府部门的工
作作风袁倡导执行文化袁促进定安县经济社会
和各项事业的向前发展袁具有重大的意义遥
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野今年的政府工作报告全面客观
的总结了 2013年全县的各项工作袁同
时还为 2014年的工作指明了道路袁具
有前瞻性又具有可操作性袁 目标很明
确袁我作为一名基层干部袁在听完符立
东县长所做的政府工作报告后袁 觉得
特别有动力尧有干劲遥 冶在今年的两会
现场袁 刚刚参加完分组讨论的人大代
表王炎德如是说遥

王炎德代表是岭口镇封浩村委会
的主任袁在基层工作了近 30年袁刚刚
参加完分组讨论袁 审议政府工作报告
之后的他神采奕奕的对记者说院野近年
来定安发展得越来越好袁 我们是看在
眼里袁甜在心头啊遥但是在发展的过程
也还是存在着些许问题袁 我已在会上
提了出来袁 相信政府会采取措施给予
解决遥 冶

王炎德代表表示袁 封浩村委会位
于于革命摇篮母瑞山的山脚下袁 景色
优美袁历史文化丰厚袁近年来袁政府大
力开发乡村旅游尧红色旅游袁使得农民
更加富裕了袁 但是在开发的过程中也
对生态环境造成了些许破坏袁 希望相
关部门在以后的开发过程中袁 更加注
重生态环境的保护袁 使人与自然更加
和谐遥

王炎德代表还建议在野百里百村冶
地区结合乡村旅游与当地文化建设
野乡村公园冶或者野乡村博物馆冶袁把当
地文化遗产和祖祖辈辈流传下来的各
种各样的生产尧生活工具都放在一起袁
统一保留下来袁 让子孙后代们来游览
的时候能了解到老一辈当时是怎么生
产生活的袁 是怎么从那艰苦困难的岁
月走到今天这个幸福年代的遥 渊叶松冤

注重生态保护
建野乡村博物馆冶

野发展乡村游是促农增收尧 促进
农业产业结构调整袁 激活农村市场的
重要手段遥 冶2月 20日袁在参加完岭口
镇代表团的分组讨论之后袁 县人大代
表尧 岭口镇鲁古井村委会村支书莫安
岸接受了记者的采访遥

莫安岸说袁随着野百里百村冶名气
的打响袁 越来越多的游人选择到定安
旅游袁到岭口骑行袁野一业兴则百业旺袁
发展乡村游不仅能给当地百姓带来直
接的经济收益袁 还能带动当地农副产
品的销售尧农家乐的发展等袁帮助转移
当地的剩余劳动力遥 冶他建议袁整合建
设鲁古井尧儒沐塘尧田堆三村 270亩连
片水面袁建立休闲垂钓点尧农家乐袁发
展乡村游遥

莫安岸建议袁鲁古井尧儒沐塘尧田
堆三村拥有 270亩的连片鱼塘袁 有些
大鱼塘中还有一些小岛袁 这种资源是
别处所没有的袁应通过投资打造袁使其
具备接待顾客尧服务顾客的基本能力袁
让游客到了岭口不仅能想到骑行袁还
能想到鲁古井垂钓遥

定安县岭口镇鲁古井村委会处于
野百里百村冶的中心地段袁拥有良好区
位优势及旅游资源遥野耶百里百村爷优美
的自然环境和享誉琼岛的乡村游名
气袁 为鲁古井村委会发展乡村游提供
了很好的条件遥 冶莫安岸强调遥

莫安岸表示袁如果能够做好策划尧
充分利用资源袁 岭口乡村游一定会大
展魅力尧大放异彩遥 渊陈红艳冤

打造岭口乡村游新品牌
20日下午袁 刚刚参加完龙河代表团分

组讨论会的野最美村官冶张译尹心情愉悦地
说院野听取了县长符立东作的 叶政府工作报
告曳后袁最大的一个感触就是务实袁各项目标
内容详实袁符合全县实际遥 冶

张译尹表示袁她目前最关注的问题有三
个院一是乡村旅游袁根据龙河镇工作计划袁下
一步还将继续利用现有的资源袁改善旅游服
务袁逐步完善旅游配套设施袁把旅游这块蛋
糕做大遥 二是农村环境卫生问题袁将加强村
庄卫生整治力度袁实现村收集尧镇转运尧县处
理遥 第三个很重要的是野三农冶问题袁如何打
响农业品牌成了关键遥龙河镇天池为休眠多
年的火山口袁周边土地肥沃袁富含硒等有益
元素袁白芝麻尧紫心地瓜尧毛薯尧富硒香米等
富硒农副产品在市场上很有竞争力袁打响品
牌对农民增收有很大帮助遥

为了切实解决民生问题袁龙河代表团提
出了 叶关于解决龙河镇龙塘墟内涝的建议曳
的议案遥 龙河镇是定安第二大镇袁龙塘墟作
为龙河镇的墟镇袁 是全县南部对外的窗口袁
地位尤显重要袁随着经济社会的发展袁人口
不断增加袁居住地不断扩大袁上世纪九十年
代设计修建的排水沟, 排水量小且年久失
修袁阻塞严重袁已不能满足龙塘墟排水需求,
每逢降雨量达到 20毫米左右袁 会引起排水
不畅内涝严重的问题袁不但影响墟镇群众的
生产生活袁而且影响龙河镇小城镇建设整体
发展和全县南部窗口形象遥 对此袁张译尹在
议案中建议袁将解决龙河镇龙塘墟内涝问题
列入县 2014年重点建设项目建设日程袁帮
助解决项目资金曰结合龙河镇实际情况修建
两条排水沟袁引导积水排入大排水沟袁解决
年年内涝问题遥 渊蔡佳栩冤

关注农村发展 促进农民增收
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2月 20日下午袁 刚刚参加完分组讨论
的人大代表王智经在两会现场接受记者采
访袁 就今年的政府工作报告谈了自己的感
受院野在听完符立东县长所作的政府工作报
告后袁觉得十分鼓舞人心袁报告中提出着力
保障改善民生袁将发展成果惠及群众的做法
我十分赞同遥 冶

王智经是翰林镇良星村委会村党支部
书记袁扎根在基层工作十几年的他袁对政府
工作报告中有关民生问题尤为关注遥王智经
告诉记者袁报告将优先发展教育袁逐步缩小
城乡之间办学差距曰 做好农村合作医疗尧城
镇居民医疗参保工作曰 落实强农惠农政策袁
力争各项补贴达 1.55亿元以上曰 扎实办好
十件民生实事等惠民工程列入 2014年政府
工作的主要任务中袁让我们树立起坚定的发
展信心遥

王智经表示袁良星村委会坐落于黄岭火
山口附近袁属于丘陵地带袁地处偏远袁土地较
为贫瘠袁水资源短缺袁管辖 9个自然村和 12
个经济社袁地处偏远袁交通堵塞袁经济发展较
为迟缓遥 近年来袁县政府投入了文明生态村
建设专项资金打造良星文明生态村袁经过 2
年的筹备和 3年时间的打造袁如今良星村委
会的面貌焕然一新袁 农村人居环境有所改
善遥他希望有关部门能继续加大对良星村委
会基础设施建设的扶持力度袁提高文明生态
村农民的生活质量遥

王智经建议袁要完善百里百村乡村游的
基础设施建设袁搅动乡村旅游热袁让农民吃
上野旅游饭冶曰在农村医疗尧教育尧卫生等建设
上袁希望县委尧县政府给予更大的政策扶持袁
改善农村人居环境袁提高农民生活质量遥

(叶彦彤冤

改善农村人居环境
提高农民生活质量
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新建定城塔岭尧龙
门尧 金鸡岭等 3所公办
幼儿园袁 新增学位 600
个曰 改造建设 120套公
租房袁 改造农村危房
2000套曰改造建设县道
砂土路 40公里袁建设农
村公路 19 公里噎噎 2
月 20日袁 县委副书记尧
县长符立东在县十四届
人大四次会议上做 叶政
府工作报告曳 时向全县
人民承诺今年将继续办
好十件民生实事遥

为更广泛地吸收人
民群众的意见袁 开门办
实事袁问计于民尧问需于
民袁2013年 12月 13日-
25日袁县政府面向全社会
公开征集为民办实事事
项袁 并将征集的建议进
行归纳综合袁 最终确定
2014年县委尧县政府为
民办实事十大事项遥

推进雷鸣镇石锦尧岭口镇大塘尧龙门镇石坡尧龙河镇菉
林四个村委会扶贫整村推进项目建设遥
改造建设 120套公租房袁改造农村危房 2000套遥
从 2014年 7月起袁将新农保领取待遇人员基础养老金

提高到 120元遥
对高考考上二本以上尧 具有本县户籍的家庭困难学生

实施教育救助遥 新建定城塔岭尧龙门尧金鸡岭等 3所公办幼
儿园袁新增学位 600个袁向乡镇行政村以下农村小学教师发
放生活补助袁为艰苦边远地区学校和教学点配备电脑尧智能
语音教具袁培训艰苦边远地区教师遥

实施 15座小渊2冤型水库除险加固工程遥 实施野膜法冶饮
水安康示范工程 5个遥

通过财政贴息向全县发放 50万元以下农民小额贷款
2亿元袁其中 10万元以下农民小额贷款 1亿元遥 对橡胶尧水
稻尧能繁母猪等 7个险种保费给予补贴遥

推动县中医院综合门诊大楼等设施建设袁 启动二级甲
等县级中医院创建工作遥 为开展院前急救站点的乡镇卫生
院配备 1辆救护车及车载设备遥为全县 1500对计划怀孕农
村夫妇开展免费地中海贫血筛查和孕妇产前诊断服务遥

投入 800万元逐步完善定城镇老城区尧龙河镇和富文
镇道路尧照明及排污等基本基础设施建设遥

完成 108个村邮站建设袁基本实现野村村建站袁户户通邮冶遥
改造建设县道砂土路 40公里袁建设农村公路 19公里遥


